

# Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Dienstag, 24. Juli 1973

Blatt 1442

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: "Fliegende Hausinspektoren" als "Beschwerde-  
feuerwehr"

Dehnepark wird geöffnet

Lokal: Weniger Amerikaner im Juni

Kulturdienst: Prof. Franz Elsner - 75. Geburtstag

Karl Skraup zum Gedenken

Chef vom Dienst 42 800/Durchwahl 2971

k o m m u n a l :

=====

'fliegende hausinspektoren' als 'beschwerdefeuerwehr'  
zusaetzlicher kundendienst fuer gemeindemieter durch mobile teams

1 wien, 24.7. (rk) einen neuen weg bei dem bemuehen, misstaende in staedtischen wohnhausanlagen moeglichst rasch und unbuerokratisch abzustellen, liess sich kuerzlich die staedtische wohnhaeuserverwaltung - ma 52 - einfallen: seit kurzem sind zwei mobile teams von hausinspektoren in allen gegenden wiens unterwegs, die in der zentrale einlangende beschwerden und klagen sofort an ort und stelle ueberpruefen und - wo es notwendig ist - fuer die abschaffung von uebelstaenden beziehungsweise fuer die kuenftige einhaltung der hausordnung sorgen.

der presse- und informationsdienst der stadt wien hat sich ebenfalls in den dienst dieser sache gestellt: ab sofort nimmt die rathausinformation unter der telefonnummer 43 44 44 beschwerden, klagen und hilferufe entgegen und leitet sie an die zentrale der wohnhaeuserverwaltung weiter.

wer wirklich ein wichtiges anliegen hat, braucht sich nicht mehr lang durchzufragen, bis er den zustaendigen beamten an der 'strippe' hat. ein anruf in der rathausinformation genuegt.

um diese neue, erfolgversprechende einrichtung nicht durch uebermaessige belastung zu entwerten, richten pid und ma 52 an die bevoelkerung jedoch den appell, nur in wirklich dringenden faellen anzurufen - nur dann diesen weg zu waehlen, wenn die abstellung eines uebels, die beseitigung eines misstandes oder das beenden des fehlverhaltens eines aussenseiters wirklich dringend notwendig ist.

die mobilen teams sollen keineswegs die taetigkeit der fuer die wohnhausanlagen zustaendigen hausinspektoren ersetzen, sondern lediglich sinnvoll ergaenzen. die telefonnummer der rathausinformation 43 44 44 kann bekanntlich 24 stunden am tag benuetzt werden: ausserhalb der dienststunden werden die anrufe auf ein tonband aufgezeichnet und am naechsten tag ausgewertet.

bei der provisorischen schaffung dieser mobilen teams ging man unter anderem von der ueberlegung aus, fuer die ueberwiegende

mehrheit der bewohner von staedtischen wohnhausanlagen ein instrument gegen die verschwindende mehrheit von undisziplinierten, rowdies und vandalen zu schaffen, die immer wieder gemeinschaftseigentum beschaedigen - und damit jeden buerger dieser stadt schaedigen.

die mobilen teams sind daher nicht nur waehrend der amtsstunden, sondern auch abends unterwegs.

falls sich diese provisorisch ins leben gerufene einrichtung bewaehrt, will man in zukunft weitere teams auf die beine stellen und die 'fliegenden hausinspektoren' eventuell sogar mit funkgeraeten ausstatten, damit sie von der zentrale aus noch rascher in jene anlagen dirigiert werden koennen, 'in denen es brennt'.

die aufgabe der mobilen hausinspektoren beschraenkt sich jedoch nicht nur auf einschreiten nach intervention: quasi im vorueberfahren sollen die wohnhausanlagen staendig kontrolliert werden, ob auch alles in ordnung ist.

0858

k o m m u n a l :

=====

dehnepark wird geoeffnet  
derzeit sanierungsarbeiten im gange

5 wien, 24.7. (rk) der sogenannte dehnepark in wien 14, nahe der baumgartner hoehe im rosental, soll in absehbarer zeit der oeffentlichkeit zugaenglich gemacht werden. das rund 110.000 quadratmeter grosse wald- und wiesenareal wurde vor einigen jahren vom filmschauspieler willy forst an die stadt wien verkauft.

wie stadtrat dr. hannes k r a s s e r der 'rathaus-korrespondenz' dazu mitteilt, sind derzeit vorbereitende arbeiten fuer die oeffnung des grundstueckes im gange. sie dienen der sicherheit der kuenftigen besucher. morsche baumteile werden beseitigt, planierungen auf wiesen vorgenommen. weiter ist die aufstellung von baenken und die instandsetzung von wegen vorgesehen. fuer diese arbeiten wird dem rechtsausschuss des wiener gemeinderates in seiner naechsten sitzung der antrag auf genehmigung von 200.000 schilling vorgelegt werden.

wie stadtrat dr. krasser betonte, ist die bezeichnung park fuer das areal etwas irrefuehrend. landschaftlich entsprechen die waldstuecke und wiesen - es gibt auch einen teich, der saniert wird - der typischen wienerwald-landschaft.

0939

L o k a l :

=====

## weniger amerikaner im juni

6 wien, 24.7. (rk) folge der dollarabwertung im fremdenverkehr: im juni kamen weniger gaeste aus den usa nach wien als im gleichen monat des vorjahres. waehrend im juni 1972 28.689 amerikaner oesterreichs bundeshauptstadt besucht hatten, waren es heuer nur 26.999. auch die zahl der naechtigungen ging zurueck, und zwar von 85.339 im vorjahr auf 74.779.

trotzdem nehmen die amerikanischen gaeste weiterhin den zweiten platz der auslaenderstatistik ein. an erster stelle stehen weiterhin die besucher aus der bundesrepublik deutschland. ihre zahl hat ausserdem zugenommen und betrug 33.014 gegenueber 29.255 im juni des vorjahrs. bei den englaendern, die den dritten platz besetzen, faellt gleichfalls ein leichter rueckgang auf, hier lauten die zahlen 7.328 und 7.440. zugenommen haben die besucherzahlen der schweizer gaeste: 5.108 besuchern im juni 1972 stehen heuer 6.132 besucher gegenueber. eine abnahme ist hingegen bei den italienern festzustellen, die in der statistik an fuenfter stelle liegen: waehrend im juni des vorjahrs 6.708 personen nach wien kamen, waren es heuer nur 5.771 gaeste.

erfreulicherweise ist die gesamtzahl der auslaenderbesuche weiterhin steigend. waehrend im juni 1972 110.144 wien-besucher gezaehlt wurden, waren es heuer insgesamt 112.075 personen. die zahl der uebernachtungen ist von 318.149 auf 325.897 gestiegen.